

Ogooué-Lolo/Département de Mulundu/ Lastoursville/ Religion

L'église Saint-Pierre Claver de Bamboro fermée aux fidèles

Damien MADEBE
Lastoursville/ Gabon

C'est la conséquence de l'orage qui s'est abattu dernièrement sur la ville et ses environs.

CONSTRUITE il y a plus d'un siècle par les premiers missionnaires installés à Mulundu, l'église Saint-Pierre Claver de Bamboro est fermée depuis bientôt deux mois aux fidèles. Et pour cause, son armature croule sous le poids de l'âge. Et comme un malheur n'arrive jamais seul, l'orage, qui a causé, dernièrement, plusieurs dégâts importants à Lastoursville, ne l'a pas épargnée. Une partie de la toiture s'est envolée sous la force des vents, provoquant l'effondrement de la charpente. Ce qui a amené le curé, Herman Beuz Mané, à interdire, par mesure de sécurité, l'accès des fidèles à l'église. Afin de trouver des solutions, ce dernier a convoqué l'ensemble des paroissiens autour du conseil économique et d'administration, organe chargé de rechercher des fonds et d'émettre des propositions de gestion du patrimoine de l'église. De fait, au terme de leur rencontre, il ressort, selon



Photo : Damien MADEBE

Le curé de l'église Saint-Pierre de Bamboro, Herman Beuz Mané, a lancé un appel aux dons.

les experts, la nécessité de réhabiliter le sous-bassement, renforcer les murs détruits par les fougères, traiter l'ensemble de la toiture rongée par les termites. Bref, des travaux estimés, selon les experts, à 74 millions de nos francs. Faut de ne pouvoir réunir une telle somme, le curé a lancé un appel aux dons. Un compte a été ouvert à cet effet, pour toutes les bonnes volontés. Selon de nombreux paroissiens, la descente de la délégation gouvernementale, venue constater et recenser les dégâts causés par l'orage, avait omis de prendre en compte la

situation de leur paroisse. Laquelle constitue un patrimoine historique de la ville de Lastoursville et, partant, de la province de l'Ogooué-Lolo. Surtout que le site de l'église Saint-Pierre Claver de Bamboro abrite un internat, un établissement secondaire, une école primaire et un orphelinat. Des structures qui, fort heureusement, n'ont pas été endommagées par l'orage. Face à ce sinistre, afin de soulager les âmes en peine, le curé s'est vu obligé de transformer une salle de classe en lieu de culte. Une situation qu'il espère ne pas voir s'éterniser.



Photo : Damien MADEBE

Une salle de classe a été provisoirement transformée en lieu de culte.



Photo : Damien MADEBE

Les fondations de l'église rongées par l'érosion.

Transport scolaire

Le bus, don du ministre Immongault malmené



Photo : Damien MADEBE

Le conducteur du bus déplorant certains actes inciviques.

D.M.
Lastoursville/Gabon

POUR répondre aux appels incessants des lycéens, collégiens et des associations des parents d'élèves (APE), le ministre Régis Immongault Tatangani, natif de la localité, a offert un bus flambant neuf pour le transport des élèves de la commune de Lastoursville. Ces derniers, pour se rendre dans leurs établissements respectifs et/ou rallier leurs domiciles à la fin des cours, s'acquittent d'une modique somme de

cinquante (50) francs Cfa. Ce qui n'est pas fait pour leur déplaire, vu qu'ils éprouvaient, dans un passé récent, notamment en période pluvieuse, d'énormes difficultés pour aller aux cours. De fait, au sortir des salles de classe, aux points de ramassage fixes, le bus est pris d'assaut par les élèves dans une bonne ambiance. Selon un itinéraire bien défini, le conducteur les dépose à des endroits précis. Une fois sa tâche accomplie, il se gare, en attendant de reprendre sa mission. Du coup, depuis la mise en service de ce bus, les re-



Photo : Damien MADEBE

Le véhicule affecté au transport des élèves.

tards sont moins fréquents, selon les chefs d'établissements. A en croire le conducteur du bus, Anicet Ndecko, les sommes perçues sont destinées à l'achat du carburant et à l'entretien du véhicule. Lequel, malheureusement, subit déjà des actes d'incivisme de la part de certains élèves, qui griffonnent sur les sièges et caillissent le bus. Une situation déplorable, aux yeux de plus d'un, d'autant que lors de la cérémonie de remise de ce matériel roulant, le donateur avait interpellé la conscience des uns et des autres, en les ap-

pelant à faire montre de civisme et de sérieux dans l'utilisation de ce don. Notamment en évitant de le détériorer de quelque manière que ce soit. Cet acte de solidarité a été chaleureusement accueilli par les Lastoursvillois qui aimeraient que la municipalité s'inspire de cet exemple pour mettre sur pied un service de transport urbain. Ce qui générerait des recettes au Conseil municipal. D'autant plus que, selon eux, leur cité pâtit du manque de taxis. De fait, le transport dans leur ville est l'apanage des "clandomen". En outre, ils



Photo : Damien MADEBE

Les sièges griffonnés par les apprenants.

espèrent que l'action de leur " fils " s'étendra aussi au canton Leyou, district de Matsatsa, où le problème de transport des élèves se pose avec acuité.